
 

 

安心して暮らせる力強いまちづくり 
福知山市議会議員 

片山まさき 

 

 
今年の夏は、最高気温 35℃以上の猛暑日が続き全国各地で記録的な猛暑となりましたが、ようやく秋の気配を
感じ、朝晩は過ごしやすい季節となってまいりました。 
このような異常気象のなか、８月には１４日から１５日にかけて襲来しました台風７号により、大江地域や北
陵地域をはじめ各地で大きな被害が発生しました。 
被災された皆様に心からお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復旧、復興をお祈りいたします。 
８月３０日に開会いたしました福知山市議会９月定例会におきましては、災害復旧に関わります補正予算をは
じめ、一般会計補正予算、国民健康保険事業等の特別会計補正予算、並びに関係条例が上程され慎重審議の結
果、「新文化ホール計画策定事業」につきましては付帯決議となりましたが、上程されました全１７議案が９月
２２日に可決されました。 
ついては、補正予算概要、並びに私が登壇いたしました一般質問につきまして以下のとおり報告いたします。 
なお、令和 4 年度決算認定議案については、引き続き会期末に向け議案審査を継続してまいります。 
 
令和５年第４回(９月)定例会補正予算  
【一般会計補正予算】 

№ 事 業 名 補正額(千円) 備 考 
１ ふくちやま応援プレミアムポイント事業 １９１,５０１  
２ 福知山鉱山坑排水処理場管理運営事業 １８,０００  
３ 新文化ホール計画策定事業（債務負担行為設定） １,７６７ 債務負担限度額 142,382 千円 
４ 「食の京都 TABLE」整備支援事業 ３１２  
５ 国民健康保険事業特別会計 １４５,８８３  
６ 介護保険事業特別会計(保険事業勘定) ４６３,９７５  
７ 介護保険事業特別会計(介護サービス事業勘定) ９,１６３  

合 計 ８３０,６０１  
 
【災害関連補正予算】 

№ 事 業 名 補正額(千円) 備 考 
１ 災害援護資金貸付事業 ２２,０００  
２ 災害見舞金事業 １,３５０  
３ 土木施設災害復旧事業 ３９５,０００  
４ 農地・農業用施設災害復旧事業 １５２,０００  
５ 林道施設災害復旧事業 ４２,０００  
６ 林地保全事業 ５０,０００  
７ 小規模治山事業 ６,０００  
８ 有害鳥獣防除事業 ２,８１０  
９ 農業生産施設緊急復旧対策事業 ９８８  
10 農産物生産回復支援事業 ７２８  
11 被災農地営農再開緊急支援事業 ４００  
12 中小企業者等災害復旧緊急支援事業 ２,５００  
13 災害復旧融資特別支援事業 債務負担行為設定  
14 災害等廃棄物処理事業 ９４,６００  
15 法定外公共物管理事業 ２,０００  

合 計 ７７２,３７６  
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【一般質問】 
１．ウォーカブル推進都市の構築について 
片山 「福知山市立地適正化計画」に掲げる「官

民連携まちなか再生推進事業」の進捗状況と
今後の事業スケジュールは。 

答弁 令和４年度に実施した実証実験をもとに
公共空間の有効活用を図るとともに、市街地
の回遊性を高める取り組みを進めてまいりた
い。 

片山 福知山駅の観光案内所で電動キックボー
ドを貸し出し、街なかへの人の流れをつくっ
てはどうか。 

答弁 電動キックボードの導入について福知山
観光協会と連携し、観光客等のニーズを確認
し検討を進めてまいりたい。 

２．廃校Ｒｅ活用プロジェクトについて 
片山 廃校後の活用方針が決まっていない旧上

六人部小学校について、これまでの廃校マッ
チングバスツアー、並びにサウンディング調
査の取り組み、その後の交渉経過等について
状況をお聞かせ願いたい。 

答弁 旧上六人部小学校については、令和 2 年
10 月 23 日、及び令和 4 年 10 月 7 日に、廃
校マッチングバスツアーを実施し、多くの民
間事業者から施設の市場性や活用アイディア
などについてご意見をいただいた。 
現在は、昨年度のバスツアー参加者の中で活
用意欲が非常に高かった民間事業者と、引き
続き追加対話を進めており、先月中旬にも現
地確認にお越しになり協議を行ったところで
ある。 

片山 市街化調整区域内に位置する旧上六人部
小学校は、廃校利活用に伴い必要となる都市
計画法上の開発許可を得ることができない状
況であるため、上六人部地域において、地区
計画制度の導入に向けた検討を進めておられ
ると聞くが、現在の検討状況と策定時期、今
後のスケジュール等についてお聞きしたい。 

答弁 上六人部地域の住民の方々で組織されて
いる上六人部地区計画策定委員会において、
旧上六人部小学校のある三俣地内を計画区域
とした地区計画の素案が作成されたところで
あり、近く住民説明会が開催される予定と聞
いている。 
今後、地区計画素案について住民合意がまと
まれば、関係機関との協議など必要な手続き
を進め、都市計画決定を目指したいと考えて
いる。 

３．企業交流プラザのあり方検討事業につ
いて 

片山 老朽化が進む、⾧田野工業団地内の拠点
施設である企業交流プラザ(旧⾧田野会館)
「あり方検討事業」の検討状況は。 

答弁 去る 8 月 21 日に第 1 回目の検討会を開催
し、意見交換を行ったところである。今後は、
機能や規模、さらには施設の設置場所や設置
者、運用期間などについて、令和 5 年度から
令和 6 年度にかけて議論を深めていただき、
検討結果を市に提言していただくこととして
いる。 

４．ドローンを活用したまちづくりの推進
について 

片山 昨今の豪雨災害等に備えて、自治体にお
いてもドローンの活用が進んでいると聞く
が、福知山市もドローンを活用されているか。 

答弁 本市では、令和 5 年 3 月 9 日に一般社団
法人無人航空機操縦士養成協会と、被災時に
おける無人航空機を活用した物資輸送等に関
する協定を締結しており、災害発生時には、
協定に基づく活動を実施していただくことと
している。 
本年 8 月の台風 7 号による被害状況の調査に
ついても、被害が大きかった箇所について、
ドローンによる撮影を実施していただいたと
ころである。 

片山 有害鳥獣駆除や生態確認等の農林業分野
においてもドローンを活用される考えはない
か。 

答弁 本市が組織している福知山市有害鳥獣対
策協議会において、本年 7 月に、有害鳥獣対
策専用のハンティングドローンを購入したと
ころである。 

５．国民健康保険料の府内統一化について 
片山 市町村ごとに差が生じている「 国民健康

保険料」の統一化を巡って、京都府、並びに
府内市町村で、現在どのような議論を進めて
いるか。 

答弁 京都府において、令和 6 年度から 6 年間
の次期、国民健康保険運営方針の改定に向け
た検討が進められており、今年度中に運営方
針を改定するにあたり、順次、各市町村の状
況や意見を聞き、実務的な検討が行われるも
のと考えている。 

６．(仮称)地域づくり組織条例の制定につ
いて 
片山 福知山市自治基本条例第 26 条の規定を補

完する「(仮称)地域づくり組織条例」を制定
し、更なる住民自治のまちづくりを支える必
要があると考えるが、条例制定に向けた見解
をお聞きしたい。 

答弁 各地域づくり組織については、それぞれ
の住民ニーズに応じた活動を行っていただい
ており、条例がなくても現在のところ、制度
上の課題は生じていないものと考えている。 

片山 令和 3 年 2 月 26 日に福知山市議会が、
「(仮称)地域づくり組織条例」を制定するよ
う政策提言を行っているが、行政と住民の協
働による地域づくりを期待した市議会の政策
提言を受け、「(仮称)地域づくり組織条例」を
制定される考えはないか。 

答弁 現在は地域づくり組織の活動における成
果や課題等の整理、及び地域づくり組織が設
立されていない地域への展開を行う段階であ
ると考えている。 
議会からの政策提言については、こうした段
階を踏まえるとともに、正しい事例を研究し
つつ、引き続き条例の必要性について検討し
ていきたいと考えている。 

片山 地方公共団体の自主法である条例を制定
し、更なる市民協働のまちづくりの推進に努
められることを期待して、この件については
今後も引き続き見解を求めてまいりたい。 
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